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Crece SEMS en matrícula, infraestructura y calidad educativa
Con 177 planteles se consolida como el sistema de educación media superior más grande de México

La aceptación del 100 por ciento de aspirantes, el incremento de 71 a 76 escuelas, una
inversión de casi 2 mil millones de pesos en construcción y rehabilitación de planteles, con un
total de 846 obras en seis años, son algunos de los logros del director del Sistema de Educación
Media Superior (SEMS), maestro César Antonio Barba Delgadillo.

 

Al rendir su sexto informe de actividades, bajo la estatua de Fray Antonio Alcalde, el director del SEMS,
expresó que estos 6 años, confirmó que el fundador de la Universidad de Guadalajara (UdeG), fue un
adelantado a su época, un hombre que trabajó sin descanso para encender la luz de la esperanza entre
los más desfavorecidos, entre los olvidados del progreso y el conocimiento.

 

“Estar aquí es un homenaje a nuestro fundador Fray Antonio Alcalde, la aceptación de la tarea que nos
ha heredado: continuar su sueño con la misma pasión, para seguir haciendo de la educación la
herramienta más poderosa contra la desigualdad y la ignorancia”, apuntó.

 

En materia de resultados dijo que los números logrados son impresionantes y muestran el
tamaño de la transformación que han logrado para el futuro de las y los jóvenes de Jalisco.
Son indicadores que dimensionan el alcance de su misión: transformar vidas.

 

“Desde 2020 admitimos al 100 por ciento de los aspirantes que completaron su trámite; en 2024,
integramos a 67 mil 710 nuevos estudiantes, la cifra más alta en la historia de la Universidad. Somos el
primer sistema de educación media superior del país en lograrlo. Hoy somos una comunidad de 193 mil
314 estudiantes, 35 mil más que en 2019. Atendemos al 65 por ciento de estudiantes del bachillerato
público en el estado”, señaló.

 

Informó que hoy cuentan con 177 planteles, gracias a la creación de 6 prepas y dos módulos, y
convirtieron siete extensiones en módulos para que recibieran un mejor trato presupuestal,
lo que los convierte en el sistema de educación media superior más grande de México.
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“Impulsamos Semestre Base, el programa para igualar el conocimiento de los estudiantes que
ingresan en el calendario A y que puedan enfrentar con menos desventaja el reto de seguir educándose.
Somos la primera universidad en ofrecerlo”, resaltó.

 

subrayó que aprobaron el Bachillerato General, un nuevo plan de estudios: con 4 ejes, mixto, al
integrar la modalidad virtual y presencial; flexible y transdisciplinar, para la solución de problemas
desde el pensamiento complejo; autogestivo, con el acompañamiento tutorial durante todo el
bachillerato; y sobre todo, humanista, que promueve el pensamiento crítico y la responsabilidad
comunitaria.

 

“Actualizamos 21 planes de estudios de los Bachilleratos Tecnológicos y Tecnólogos
Profesionales y creamos un plan de educación tecnológica, acordes con los requerimientos de hoy. En
el mismo orden de importancia, renovamos el Bachillerato Semiescolarizado para tener un
Bachillerato General mixto y en línea”, indicó.

 

En 6 años, se mejoró la calidad y hoy 81 por ciento de sus planteles están certificados por el
Sistema Institucional de Evaluación y Mejora de la Calidad, un organismo único en el país creado
por ellos para dar continuidad a la cultura de la excelencia. Certificaron a sus profesores, tanto en áreas
de conocimiento de su especialidad, como en el uso de nuevas tecnologías y la mejora de herramientas
pedagógicas.

 

“Hemos realizado acciones de formación, como las Jornadas Púrpura, Juventudes y Género, que
fomentan una nueva cultura en las relaciones entre mujeres y hombres. Además, todos nuestros
estudiantes de primer ingreso reciben un curso sobre perspectiva de género y hemos capacitado a
docentes, administrativos, directoras y directores”, dijo.

 

Apuntó que para dar respuesta a los problemas socio-emocionales, se puso atención especial en la
orientación educativa y las tutorías, creando la Unidad de Orientación Educativa en todas las
Prepas y Módulos, donde se brindan servicios a los estudiantes en aquellos problemas que afectan su
proceso formativo.

 

En materia de infraestructura se destinó casi el doble de presupuesto para construir escuelas y
bardas perimetrales, equipar aulas y laboratorios, rehabilitar bibliotecas, canchas y áreas de
esparcimiento. 

 

“Equipamos todas las aulas de nuestras escuelas. 3 mil 090 salones que beneficiaron a más de



193 mil alumnos. También construimos o terminamos bardas perimetrales para las comunidades y el
programa Peso por Peso nos permitió adquirir casi 5 mil equipos de cómputo para nuestros estudiantes y
maestros.

 

Resaltó que en suma, fueron casi 2 mil millones de pesos invertidos para la construcción y
rehabilitación de las escuelas. 846 obras en 6 años, con las que le dieron nuevo rostro a los planteles
y los convirtieron en espacios con menos desigualdad.

 

El trabajo realizado en las aulas para promover la cultura del cuidado al medioambiente, se refleja en las
casi tres mil acciones dentro y fuera de sus planteles para impulsar el desarrollo sostenible, en las que se
integraron más de 200 mil personas.

 

En cuanto a los temas pendientes destacó que queda trabajo por hacer para que su misión se cumpla
plenamente como los planteles regionales, que no tienen las mismas condiciones que sus mejores
escuelas, así como que todos los estudiantes concluyan sus estudios de bachillerato.

 

“Tampoco logramos la meta de la desconcentración administrativa para facilitar el
funcionamiento de las escuelas regionales y reducir la burocracia. A pesar de que actualizamos los
planes de estudio, una deuda más es fortalecer los bachilleratos tecnológicos en las
regiones”, expresó.

 

A la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres 

 

Por último hizo un llamado para que en cuanto la ley lo permita se impulse que los restos del
licenciado Raúl Padilla López descansen en la Rotonda de las y los Jaliscienses  Ilustres.

 

“Porque Raúl fue un hombre que entregó su vida a la educación y transformó Jalisco con proyectos
que perdurarán por siempre; un adelantado a su época, con el que tuve la oportunidad de trabajar y
quien me abrió las puertas para llegar hasta aquí. Raúl cuenta con nosotros en esta encomienda”,
concluyó.

 

El Rector General de la UdeG, doctor Ricardo Villanueva Lomelí, visiblemente conmovido, agradeció el
apoyo de esta comunidad durante su administración y reconoció los logros obtenidos, a pesar
de las adversidades.



 

“Lograron matrícula al 100 por ciento, un semestre base, una unidad de aprendizaje sobre perspectiva
de género, jóvenes que desde el primer semestre los hemos preparado para erradicar la
violencia con la que recibíamos a la universidad”, destacó.

 

Dijo que obras de infraestructura como la que se realizaron fueron gracias a un consejo de rectores que
entendió que el dinero debe estar donde se necesita, independientemente de que a todos les falte
presupuesto.

 

“Gracias por las ganas de no dejar a un solo joven fuera de nuestras aulas, aunque a veces estábamos
creciendo en condiciones complicadas. Ante la crisis de desaparecidos, la educación es el mejor
aporte de la universidad. Eso es lo que tenemos que intentar en todo el país”, señaló.

 

El Secretario de Educación del Estado de Jalisco, Juan Carlos Flores Miramontes expresó que este sistema
de educación superior, el más importante del país, debe ser motivo de orgullo.

 

“Tienen 177 sedes que hemos logrado juntos, Universidad de Guadalajara y Gobierno  del Estado para
poder atender al 100 por ciento de los alumnos que egresan de la secundaria y que desean cursar la
preparatoria. Hay lugar para todos, una meta que se ha podido lograr gracias a la colaboración de cada
uno de los presentes”, señaló.

 

Añadió que es momento de reconocer avances, desafíos, reafirmar y el compromiso con la educación de
calidad y de la formación integral de los jaliscienses.

 

 

Atentamente
“Piensa y Trabaja”
“1925-2025. Un Siglo de Pensar y Trabajar”
Guadalajara, Jalisco, 24 de marzo de 2025
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